

3.76%

ECONOMIA DIARIO

Pág: 16

## Ensartados hasta la jubilación

Vpe portada: \$7.443.240 Ocupación:

## Señor Director:

Uno de los argumentos a favor del préstamo mencionado por algunos economistas de centroderecha es que hoy los cotizantes ya le prestan al Estado a través de las inversiones que las mismas AFP hacen en papeles del Estado. Dicho argumento no considera que existe un mercado secundario para tales papeles, donde una AFP puede deshacerse de estos instrumentos, que pueden ser comprados por otra AFP, una compañía de seguros o algún otro inversionista calificado. Esta profundidad del mercado secundario además permite alcanzar el precio correcto (rentabilidad para los inversionistas) acorde a las expectativas del mercado. Muy distinto es el préstamo, donde nosotros, los afiliados, nos veremos forzados a prestarle al Estado a una tasa baja, lo cual nos ocasionará un daño previsional en el futuro. Y no podremos tampoco ir al mercado secundario a vender nuestro "vale por", lo cual nos mantendrá ensartados hasta la fecha en que jubilemos con la duda de si el Fondo de Garantía Estatal tendrá o no nuestros recursos. Por favor eliminen dicho argumento, si lo que se busca es un acuerdo basado en la lógica económica.

CLAUDIO BONILLA

PROFESOR TITULAR FEN, U. DE CHILE